

# LOS ANDES

## DIARIO INDEPENDIENTE

Director-Gerente y Redactor principal:  
**MANUEL M. BENÍTEZ**

REDACTORES:  
 LUIS ALBERTO FALCONÍ G., Subdirector,  
 CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL  
 A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAVO

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:  
 Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza  
 "Maldonado"

Suscripción mensual \$ 1'00

Avisos y remitidos: precios convencionales

No se publica los lunes

Pura todo asunto relacionado con este diario dirigirse al Sr. Director-Gerente

APARTADO N.º 44

Año II

Riobamba—Ecuador—Miércoles 16 de Octubre de 1918

No. 286

### Saneamiento de Guayaquil

Como ecuatorianos y como patriotas hemos recibido con íntima complacencia la buena nueva anunciada por nuestro Ministro Plenipotenciario en Washington, respecto al humanitario y altruista propósito expresado por la benemérita Institución Rockefeller, que se concreta al formal ofrecimiento de contribuir científicamente a la total extirpación de la fiebre amarilla en Guayaquil.

La sola noticia que debemos recibirla con confianza, puesto que emana de fuente autorizada y de una asociación muy seria—constituye un acontecimiento trascendental para el país, si se toma en cuenta que, de realizarse el saneamiento de nuestra hermosa metrópoli comercial, bajo tan buenos auspicios, sería un hecho dentro de breve tiempo y ahuyentaría el temor de que la terrible peste amenaza la vida de los extranjeros que visitan nuestro puerto principal y aún la de los interioranos que concurren a él, lo cual ha sido óbice insuperable para que el comercio y el progreso de Guayaquil se desarrollen en términos que es de esperar, dadas sus excelentes condiciones, con innegable perjuicio para la nación entera.

Higienizada la ciudad de Guayaquil, quedarían abiertas de par en par las puertas a la inmigración extranjera, sin más labor para el Gobierno que la de selección y reglamentación; y así saneada y contando con monumentos soberbios y hermosos edificios, llegaría a ser una de las más bellas urbes del continente sudamericano y uno de los más florecientes puertos del Pacífico.

Esto y mucho más deseamos sinceramente para Guayaquil, y nuestros votos son porque el ofrecimiento de la Fundación Rockefeller se convierta en la más halagadora realidad.

yaquil, y nuestros votos son porque el ofrecimiento de la Fundación Rockefeller se convierta en la más halagadora realidad.

### Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba

Octubre 15

El Dr. Baquerizo en viaje.—Visita el Lazareto de fiebre amarilla.—Trabajos del Dr. Noguchi.—Otro banquete.—Entusiastas brindis.—Mucho champaña.—Desgracia casual.—Otras noticias

Hoy partió el Dr. Baquerizo Moreno a esa, donde permanecerá para continuar mañana su viaje a Quito.

Ayer visitó el Sr. Presidente de la República el Lazareto de fiebre amarilla, acompañado del Dr. Noguchi, quien le puso de manifiesto los trabajos científicos llevados a cabo para el descubrimiento del microbio.

Un grupo de amigos de los señores Diputados y Senadores que vinieron en compañía del Dr. Baquerizo, les obsequió anoche con un suntuoso banquete de cien cubiertos en el Club de la Unión. Asistieron el Sr. Presidente de la República y todas las autoridades locales. Ofreció la manifestación el Sr. Victor Hugo Escala y le contestó el Dr. José Vicente Trujillo.

Después, el Dr. Manuel Tamayo y el Sr. Lorenzo Tous, invitaron a todos los concurrentes a librar una copa de champaña, en sus respectivas casas, donde se cruzaron entusiastas brindis.

Falleció la niña Elena Marín Onetto, a consecuencia de una herida que recibió por casualidad, cuando fue de cacería con su padre a la hacienda Atarazana.

Corresponsal.



El Capitán GUYNEMER,

"as de ases" de la aviación francesa; desaparecido misteriosamente en una de sus atrevidas incursiones.

### Voces amigas

González, Luis Cajas y Reynaldo Pontón.

De Alausí

(Telegrama)

Sres. RR. de "Los Andes" Riobamba.—Octubre 14

Los coterráneos residentes en este Cantón, aplaudimos y felicitamos efusivamente a Udes. por el esfuerzo patriótico desplegado al fundar el diario "Los Andes", por ser honra y prez de la noble cuna de Maldonado y de Velasco.

Salvador Muñoz, Enrique

De San José de Chimbo

"Los Andes" Riobamba  
 Octubre 12

Envíoles mis felicitaciones a los Sres. RR. de "Los Andes," por el patriótico y feliz empeño con que han coronado sus anhelos, al publicar diariamente el prestigioso periódico "Los Andes"

Afectísimo amigo y SS,  
 José María Pallares.

## Ecos de la Capital

Sr. Director de "Los Andes".  
El proceso de los crímenes del 28 de Enero va llegando a su término. El angusto Senado después de largas y maduras deliberaciones, aprobó el Decreto de indulto. Este Decreto es un fanatema para los que concibieron y ejecutaron la masacre. Los condena a la execración de la humanidad, a las maldiciones de la historia y al más duro castigo de la justicia; yes también el Decreto una acusación contra los funcionarios públicos de cualquier orden o gerarquía, que debiendo y pudiendo impedir la ejecución de los crímenes de asesinato, arrastre, profanación e ineeración, faltaron al cumplimiento de sus deberes. Aquí se nos viene a la memoria las funestas fisonomías del Encargado del Ejecutivo, de sus Ministros, del Jefe de Zona, del Intendente de Policía, de los Jefes de los Cuerpos y de tantos y tantos funcionarios y autoridades de entonces! El Decreto indulta únicamente a las muchedumbres, a esa jauría de cafres que obraron inconscientemente y que solo sirvieron de meros instrumentos de aquéllos, verdaderos responsables.

A pesar de la opinión en contrario, tanto de la Corte Suprema como de la Academia de Abogados, el Senado ha propuesto importantes reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial. Si pasan en la H. Cámara de Diputados, los abogados secretarios ya no podrán ejercer la profesión; los Jueces Letrados serán nombrados directamente por las Cortes Superiores respectivas; los días feriados quedarán reducidos a los domingos y fiestas cívicas; y los Escribanos serán multados de \$ 50 a \$ 200 cuando confieran copias de instrumentos y escrituras públicas en papel que contenga menos de 32 renglones y éstos menos de siete palabras.

Muy plausibles son estas formas, mayormente si se toma

en cuenta las terribles revelaciones que hicieron los H. H. Carrera y Montalvo acerca de los grandes abusos que cometen los Secretarios abogados de Gobernaciones, los Escribanos y los Jueces Letrados en todo orden de cosas. Para unos y otros tuvieron frases fuertes, pero de verdad.

En los centros obreros hay un joven que se destaca sobre los demás por su honorabilidad, por su inteligencia y por su decisión activa y constante hacia el mejoramiento moral y cultural de sus compañeros y colegas. Ora funda periódicos, ora dicta conferencias, ora los convoca, los reúne y los llama al orden, a la disciplina, al amor al trabajo y al estudio. Ese joven es el Señor Julio C. Troncoso, quien dió anoche una lucida conferencia pública y solemne sobre la vida y conquista de Colón, a propósito de la Fiesta de la Raza.

El Sr. Troncoso es uno de esos poquísimos valientes de carácter y constancia; pues los demás, sea por falta de cultura o por cualquiera otra razón, son reacios, muy reacios.

El personal del I. Municipio de Quito se ha puesto en evidencia. Lo mismo que el Gobierno, no hay resolución, a cuerdo, etc que no constituya un desastre, un fracaso o una anomalía de esas que el vulgo llama de marca mayor. Primero fue el asunto alumbrado eléctrico; luego, la exposición de bellas artes; de seguida el concurso pedagógico, para reaseñar los principales. Esto se explica fácilmente, porque las elecciones son arbitrarias, no se busca a los hombres. Se candidatiza oficialmente a las personas menos aptas para las funciones edilicias, que requieren patriotismo, abnegación y desinterés. Hoy, el comentario público gira al rededor del fracaso del concurso pedagógico, y es que no ha habido rectitud, no se ha obrado inteligentemente, sólo ha habido influencias, va-

## ..SUICIDIO DE HINDEMBURG..

**Abarrotes en general.**  
**Fierro enlozado: Surtido completo.**  
**Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas**  
**Vidrios: variedad de tamaños.**  
**Ferretería: especialidad en tubos para cañería**  
**Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.**  
**Aceites y grasas lubricantes.**  
**Renovación constante--Precios reducidos**

RAMON MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.-2

limentos, preferencias, en una palabra intereses creados. I basta!

Luis de la Vega  
Quito, 13 de Octubre de 1918

## Correspondencia de Guano

Sr. Director de "Los Andes".  
De un individuo que solicitándole se descubra con su propio nombre, se avergüenza de acceder a ello i se pone tras de paredes para lanzar mentiras i patrañas, como lo hace todo rancio fanático e hipócrita, no merece que siga yo ocupándome en ninguna forma; i buen concepto harán quienes lean el remitido "Por una sola vez" publicado en el No. 272 de "Los Andes" i la correspondencia de este lugar dada a luz en el No. 108 de "El Observador"; pero si hago mención una vez más: que ni del Sr. Baquerizo, ni del Sr. Gobernador, ni de ningun-

na autoridad, he solicitado jamás empleo alguno, menos me he valido de los pueblos para que me lo den pidiendo, como tan tristemente se asegura. El Sr. Corresponsal, debe recordar, quien fué, el que rebajándose hasta lo más, i después de haber sido derrotado en un pequeño bando político local, en carta dirigida al Jefe Político, Sr. Juan Reinerio Montalvo dijo: "Sr. usted todo lo puede, por favor i para vida de mi familia, hagan que me den un año más la Tesorería." Estas reminiscencias son indignas para mí, Sr. Director, pero a duras frases, suaves recuerdos, y nada más.....

—El Programa de la fiesta, con que se festejó el 98° aniversario de la emancipación gloriosa de la heroica Guayaquil, fué cumplido satisfactoriamente.

Del señor Director, muy a tento.

WICLEF.

## Muy buena ocasión

Comunico a mi distinguida clientela de Riobamba, que el 25 del presente estaré en esa con un bonito y escogido surtido de sombreros, cocos, suaves y de montar para hombres, de las afamadas fábricas "Stetson" y "Lincoln Benett & Co", mercadería fina y de moda.  
Permanencia solo de 8 días en el Hotel Metropolitano.  
Alejandro P. Egílez.  
Quito, Octubre 10 de 1918.  
Oct. 15-1 m.

## La Justicia se impone

Ultima resolución del Congreso

(Por telégrafo)  
"Los Andes."—Riobamba.  
Quito, octubre 15

Ayer, en la Cámara del Senado, el Dr. Carrera, pidió la reconsideración a la aprobación del Informe que declaraba nulos los actos en los que intervinieron los Escribanos Nájera y Galarza.

Aprobada la reconsideración, el mencionado Informe fue sometido nuevamente a debate, el cual, en esta vez, fue negado, en vista de que quedarían muchísimos actos y contratos anulados, con manifiesto perjuicio para personas que han procedido de buena fé.

El Dr. Villavicencio manifestó haberse informado, al pasar por Riobamba, de algo punible, relacionado con la culpabilidad de la Corte Superior, por haber consentido que dichos Escribanos continuaran en el ejercicio de sus cargos, habiendo cesado el valor de los nombramientos respectivos. En esta virtud, pidió se oficie a la Corte Suprema, para que ésta indague lo que haya al respecto.

Viene a confirmar la noticia de la reconsideración a que nos referimos, el siguiente telegrama, dirigido por el Excmo. Sr. Presidente del Senado, al Dr. José Nájera, quien se dignó facilitarnoslo para su publicación.

Telegrama de Quito.—Dr. José Nájera.—Riobamba, 14 de octubre.—Senado aprobó A' cuerdo declarando válidos a' todos de escribanos.—Contesto carta de octubre 10, y le saludo.—G. S. Córdova.

## JULIO L. NAVARRETE

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos, recientemente llegados, a precios sin competencia:

Aceite de comer, en tarros grandes y chicos.  
id. id almendras y de castor en frasquitos de una onza y tarros de 1 lb.

Un variado surtido de cristalería y porcelana.

Jueguitos de café y té y juegos de cristal.

VIDRIOS: surtido completo, a precios reducidos.

Licores extranjeros: calidades y marcas selectas.

Dirección: Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal.

9-30-1 m-1-

## Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrocho de cebada y la mejor levadura, constantemente

## Apostillas militares

La casualidad hizo que estuviera en Ambato cuando el Batallón "Carchi" presentaba una Revista de Batallón, y tal coincidencia me ha proporcionado la oportunidad de hacer algunas anotaciones sobre instrucción militar, basadas en las observaciones que hiciera durante el desarrollo de dicha Revista.

Desde luego, comienzo por confesar que no soy un profesional, no; soy simplemente un aficionado a los asuntos militares. Todos en nuestro país, hasta ayer, hemos pasado por las filas del Ejército. La candente política nacional, así lo impuso. Y en pos de un ideal uno, y otros, tras la conservación de imperantes instituciones, hubimos de empuñar el fusil y formar parte integrante de la institución militar a la que hoy tan tesoneramente se le combate con un empeño digno de mejor causa y con una tenacidad que, casi, casi, puede decirse constituye, sino una triste revelación de atrofiamiento patriótico del alma nacional, imposible de producirse en los hijos del Ecuador, cuando menos una especie de monomanía periodística. País en el que tan rudamente se atenta contra la existencia y desarrollo del elemento armado, demuestra, sobre todo en la época presente en que de una manera si se quiere brutal, se ha puesto de relieve la necesidad de los ejércitos técnicamente equipados y organizados para la vida de los pueblos, demuestra, digo, demasiado empeño o una injustificable aberración en querer vivir en un ambiente de idealidades o de engaños que para las naciones no son sino precursores funestos de un triste despertar en el mundo de la realidad. Hoy por hoy, el Ejército, pese a teorías utópicas, dejó ya de ser considerado como el músculo o brazo de la Patria para llegar, ampliando tal concepto, a encarnar, con la argumentación irrefutable de los hechos con-

## MENSAJE ESPECIAL

Fábrica de sacos de todo tamaño y piola de diferentes clases: ventas por mayor.

Compro LANA, cueros, trigos y cebada.  
Vendo harinas del Molino Miraflores.  
Precios superiores y al contado.  
C. M. BARRAGAN.

Dirección: calle Veloz, Núm. 7. *1. m. Sctre. 29.*

## Cemento Atlas

Se encuentra constantemente en la oficina de

## CRUZ Y COBOS

Set. 18-1. m

sumados, a la Patria misma, y, por esto, a hora más intensa e intrínsecamente que ayer, las glorias del Ejército glorias de la Patria son, sus fracasos a Ella le afectan por entero.

Y es porque soy un patriota, y es porque he auscultado de cerca las palpitaciones del organismo militar y sé, por lo mismo, del fervor con que entre sus componentes se rinde culto a la Patria, al Honor y al Valor, por lo que he seguido y sigo siempre con interés todas sus manifestaciones de cultura.

Con ésta aclaratoria, entro en materia, y con el propósito de que este artículo no se extienda demasiado, no me ocuparé, por ahora, sino sobre la manera cómo se llevó a cabo por el Batallón "Carchi" el combate simulado contra un bosque que se supuso fortificado, con lo que trataré de uno de los números del programa de mayor importancia, puesto que la educación militar tiene por fin inmediato y único capacitar al factor hombre para que sea un excelente combatiente.

Previamente debo manifestar que soy de los que dudo y, aún más, estoy convencido de lo poco fundadas que resultan las apreciaciones que se hacen sobre la capacidad moral y material adquirida por la tropa en su preparación para los fines que le incumben, someténdola a esta especie de exámenes para rendir los cuales se la exige, por cierto limi-

tado tiempo, talvez un trabajo exajerado mientras se las entrena, y que, en todo caso, la somete a una momentánea excitación inter dura su certamen o revista, y tal procedimiento no puede jamás, según mi criterio, permitirnos formarnos cabal concepto de lo que militarmente serían capaces las Unidades o los individuos en el campo de la realidad.—Por otra parte, cuando el espíritu de constancia en el trabajo no prevalece entre el cuerpo de oficiales, estas anunciadas pruebas de instrucción o revistas, traen como fatal consecuencia el que los oficiales una vez salidos del paso, para lo cual se han dedicado afanosamente por dos o tres meses, vuelvan a despreocuparse de la educación de la tropa o, al menos, a llevarla a término con mucho menor entusiasmo y, sin quizás, con falta de prolijidad. Por todo esto; ¿acaso no sería de más provechosos resultados inspecciones continuas e imprevistas?

Además, es necesario convenir que en materia de instrucción militar, se está idealizando por todo concepto y, por lo mismo, parecen empeñados los dirigentes militares en oscurecer las ideas claras que con los pocos elementos de que se dispone, se podría inculcar en la mente y espíritu del soldado. Y sino ¿qué significa eso de ordenar que se presenten revistas de Batallón con dotaciones de tropa que cuando más constituyen la de una Compañía? ¿Con tales fantasías, es posible que oficiales y tropa se formen, siquiera, ligera idea de la verdadera actuación que les corresponde dentro de tal Unidad, de la situación positiva en la que se encontrarían al tener en realidad a sus órdenes la dotación reglamentaria el Batallón, la Compañía, la Cuarta, etc.? ¡Con 207 hombres tratar de presentar, y efectivamente hacerlo, una Revista de Batallón, creo sencillamente, es llamarse a engaño y vivir y, lo que es peor, empeñarse en hacer vivir al elemento militar, en medio del caos o del ilusio-

nismo que producen falsas concepciones y ficticias situaciones! El Batallón se forma en esqueleto, la Compañía en esqueleto, a las cuartas afecta la misma formación, y como lógica deducción de todo esto, puede darse por seguro que también las ideas del personal que se educa para la guerra quedarán, así mismo, en esqueleto. Juzgo, honradamente, que mucho, muchísimo más provechoso sería el resultado en la educación de la tropa, si el ase limitara a la instrucción de Compañía en pie de guerra; pues que dotarla a esta del número de tropa necesaria para ello, es muy factible con el contingente de que disponen nuestros Batallones, porque así se ganaría que la instrucción se adapte más a la realidad con lo que el soldado se daría cuenta exacta de todo lo que de él se espera, se le exige y se tiene derecho a alcanzar en su desempeño en el momento del combate.

(Concluirá)

X. Y. Z.

## Judicial

Se van inscribir las siguientes escrituras de venta

Ricardo Procel y otro a Jorge Alberto Castillo y otro acciones en un terreno en San Luis. Apo linario Morocho y otro a Jeronimo Malan y otro acciones en un terre. Cebadas. Convenio Juan Moreno y otros dos terrenos en Licto Venta Florentino Ainguano a Manuel Salguero y otros terrenos en Licto Venta Sra. Teresa de Jesús Romero a Manuel Romero acciones en tres terr. en San Juan a Sra Teresa de Jesús Romero a Florentino Romero acciones en 6 terr en Calpi y San Juan Alejo Simbaña a Bernardo Riofrio un terr, en Licto Martín Pilatúa a Josefa Pilatúa terr en Licto José Tarquino Espinoza a Ana Procel terr en San Luis Hipoteca Manuel Perez a Aquilino Oleas cas. y sitio en Lizarza bura Venta María Rojas y otra a Amable Arguello un sitio en Lizarza bura Venta Sabina Barragan y otro a Pedro Gavilanes terr en Qui miag Venta Nicolás Yaucán a Manuel Tupul terr. en Yaruques Venta Alfonso Calderón a Leonidas Jara terr. en Calpi.

## ¡Economico Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser:

Artículos de lujo.  
id de fantasía  
Casimires.  
Calzado  
Sombreros etc. et. etc.

Jorge E Bucaram.

Sctre. 26-18-7a

## A los hacendados

que fabrican mantequilla y quesos, siempre que sea de SUPERIOR CALIDAD, se les ofrece una buena oportunidad de colocar su artículo a firme, por tiempo fijo y en buenas condiciones, para una casa comercial de Guayaquil.

Datos y pormenores se darán en esta imprenta.

No. 260.—ad lib.

## .COLECTURIA DE RENTAS FISCALES.

## del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se replica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO

## Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

# Quito al día

—@—

(Telegrama)

“Los Andes”.—Riobamba  
Quito, Octbre 15.

Los perturbadores del orden.—El Fakir Chiarini.—Ecos del empréstito inglés.—Debemos prepararnos para la paz.—Consecuencias del contrabandismo.—“El Día” acoge la idea de “El Eco de Ambato”.—El Tribunal de Cuentas es víctima de un falsificador.—Un robó cuantioso.—Otras noticias

La Policía vigila a fin de que los propagadores de rumores falsos, no perturben el orden, incitando al pueblo a protestar contra los impuestos creados por la última legislatura.

—Amable Constante, Guardia de Aguardientes, fue asesinado por los contrabandistas Ramón Díaz y Virgilio Ja ramillo quienes resultan sindicados.

—Esta tarde se encerrará Chiarini en una jaula de cristal, donde permanecerá cuarenta días sin tomar alimento ninguno.

—“La Nación”, editorializa acerca del empréstito inglés; reseña los comentarios de la prensa de todo el país, unos pesimistas, otros optimistas, pero basados todos en una esperanza, en una ilusión que ojalá no se quebrante como el cántaro de la lechera. En «Actualidades» trata sobre «Felicidades» que llueven: el oro inglés, el saneamiento gratis; el Congreso y sus murmuraciones. Invita a Floro Flores para que exponga doctrinas, teorías, acerca de las leyes congresales a fin de saber su eficacia o inutilidad. «Res non verba.»

—“El Comercio” hace reflexiones a fin de que nos preparemos con tiempo para la paz europea y no nos sorprenda desprevénidos como la guerra: Es necesario prevenirnos para la lucha económica. En “Parlamentarias” trata de la manía de las reconsideraciones.

“El Día”, relacionando el asesinato del guarda Constante, editorializa sobre la criminalidad de los contrabandistas. Aplauda la iniciativa de “El Eco de Ambato” para dedicar en determinado día todos los periódicos del Ecuador una edición a don Manuel J. Calle, como tributo de la prensa al egregio escritor.

—N. Bustamante, amanuense del Tribunal de Cuentas ha falsificado las firmas de los Ministros en el Presupuesto para el cobro de sus haberes y lo ha vendido al Sr. N. Andrade; el valor del Pre-

supuesto ascendía a \$ 12.080, 00. El delincuente se ha marchado para Chile.

—Los cacos robaron a la Sra. Mariana Padilla la suma de \$ 1.600 en alhajas y dinero. La Policía activa las investigaciones necesarias.

Pasó a tercera discusión el proyecto que ordena al Municipio de Riobamba, mejorar la toma de agua potable.  
Corresponsal.

## ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.  
José M. Falconi  
Ager

## Vida Social

### El viaje presidencial:

Anoche, a las 10, llegó el expreso que conducía al Sr. Presidente de la República, quien arribó a esta ciudad, procedente de Guayaquil, acompañado de su esposa la Sra. Piedad Roca de Baquerizo y de sus hijas las Sritas Piedad y María Teresa Baquerizo R. La comitiva estaba compuesta de los Sres. Rafael Pino Roca, Ministro de Guerra y Marina, Luis A. Dillon, Dr. Manuel Tama, Alberto Reina, Horacio Espinel, Dr. Camilo O. Andrade, Dr. Octavio Icaza, Dr. Fausto Navarro A., Dr. J. V. Trajillo, Amalio Puga, Maximiliano Pesantes, Cnel. Angel I. Chiriboga, Cnel. Nicolás Fuentes R., Cmdte. Víctor M. Naranjo, Dr. Carlos Cabezas, Angel Meneses, Secretario privado de S. E., Edecanes Cmdte. Héctor. Cedeño y Mayor R. Arcos Díaz, y Jorge Benítez N. Escoltaban a S. E. los cadetes de la Escuela Militar.

A las diez y media tuvo lugar el banquete ofrecido en el Hotel Metropolitano al Jefe del Estado, al que concurrieron, a más de las personas nombradas, las autoridades y muchos amigos del Sr. Dr. Baquerizo, que estuvieron invitados. Los Sres Director de este diario y Secretario de la Gobernación no concurrieron por inconvenientes de última hora.

La banda del Regimiento “Calderón” ejecutó una escogida retirada frente al alojamiento de los distinguidos viajeros.

## Belleza riobambeña:

La importante y simpática Revista “Flora”, dirigida por la inteligente y distinguida escritora Srita. Rosaura Emilia Galarza, publica el retrato de la Srita. Delia Clementina Merino O. con las siguientes líneas, que las reproducimos con placer como sencillo tributo nuestro a su virtud y belleza:—“Tan virtuosa y culta como bella, la Srita. Delia Clementina Merino O. es una de las más preciadas flores de la buena sociedad riobambeña, en la cual la mujer fué siempre ángel de hermosura y de bondad.

Para ella, el homenaje de simpatía de “Flora”, que la cuenta entre las más entusiastas y distinguidas agentes que honra con su noble apoyo esta publicación.”

### Viajeros:

Vinieron de Quito los Sres. Fernando Pérez Pallares y Miguel Meneses. Les saludamos.

—Con la misma procedencia en tránsito a Guayaquil los Sres. Dr. Manuel M. Borrero, Nicolás A. Guerra, Manuel Alvear y las RR. MM. Josefina y Emilia, HH. de la Caridad.

—A Loja marcharon los Sres. Virgilio Duarte y Joaquín Romero.

—A Cuenca el Sr. José Ma. Viático.

### Viático:

Ayer, por la mañana, recibió el Viático Mons. Pérez Quiñones, cuyo estado de salud, aun que no inspira serios temores, no es tampoco satisfactorio. El acto se verificó con mucha solemnidad, dando lugar a una significativa manifestación social. El Viático salió de la Catedral y lo llevó bajo palio el Rmo. Sr. Deán, acompañado de los miembros del Cabildo.

### Banquete:

Anteanoche tuvo lugar en el Restaurant Alpiño el dedicado por el personal de esta Zona Militar y los Jefes y oficiales de la guarnición al dr. Gral D. Moisés Oliva, Jefe de E. M. Gral del Ejército.

### Recepcion:

En casa del Sr. Gral D. Luis A. Jaramillo se organizó un animado y concurrido baile, con motivo del onomástico de su hija la bella y espiritual Srita. María Teresa Jaramillo, al que asistieron distinguidas damas y señoritas, lo mismo que muchos caballeros y jóvenes, quienes salieron muy bien impresionados de la amabilidad y cortesía del culto y distinguido Gral. Jaramillo y de su esposa la Sra. Rosa M. Andrade de Jaramillo.

### Bendición

Ayer se efectuó, en casa de la familia Barragán-Peña, la solemne bendición de un herma-

so Oratorio y la Entronización del C. de Jesús. Lo consagró el Rmo. Sr. Vicario General de la Diócesis, Dr. D. J. Arsenio Zapater, y celebró la misa el Sr. Pbro. Dr. Enrique Peña R. En la ceremonia intervinieron como padrinos el celebrante y la Sra. Luz Benítez de Moncayo, el Sr. Dr. Carlos López Ch. y su esposa la Sra. Luz María de López, la Srita. Rosa M. Cevallos M. y los niños Manuel Alfredo Benítez M. y Luz Aurora Moncayo B., quienes distribuyeron entre los numerosos invitados artísticos obsequios conmemorativos del acto.

### Visita

En el tren último llegaron procedentes de Guayaquil y continuaron su marcha a Quito los Sres Alejandro Andrade Coello, notable literato y publicista, y Carlos T. García, conocido pedagogo y Director de la importante revista “El Magisterio Ecuatoriano.” Los distinguidos viajeros nos honraron con su visita, proponiendo mandonos un rato de placer en que departimos en amena y cordialísima charla.

# La guerra mundial

(Telegrama)

## Las negociaciones de paz

“Los Andes”.—Riobamba  
Guayaquil, Oct. 15.

El Presidente Wilson contestó la nota de Alemania en que ésta aceptaba las condiciones de paz. El Pdte. de los Estados Unidos considera que dicha nota es desautorizada y dice que necesariamente las condiciones de evacuación y armisticio, deberán someterse al estudio de los consejeros militares a fin de evitar que pueda alterarse la actual supremacía militar de los aliados en el campo de batalla; añade que tampoco el armisticio podrá tomarse en consideración, mientras las fuerzas armadas alemanas cometan actos inhumanos, pues al mismo tiempo que Alemania pide la paz, los submarinos hundien los buques de pasajeros y aún los botes en que éstos tratan de buscar su salvación y el ejército alemán no sólo saquea ciudades y aldeas, obligado a abandonar Flandes y el territorio francés, sino que llévasse también consigo a los habitantes de las poblaciones que abandona.  
Corresponsal.

— AVISO EDITORIAL —

A nuestros abonados se les previene que, las suscripciones al interdiario, se considerarán como subsistentes para el diario, que aparece desde hoy, a no ser que se reciba aviso en contrario. A nuestros favorecedores de fuera de la ciudad, se les participa que se servirán suscripciones, sólo con PAGO ADELANTADO. Setbre. 29 de 1918